

Elektrovelos kommen dank Birsstadt wieder

In Grellingen stehen während der Bahnsperre wieder Pick-E-Bikes. Dabei hatte sich der Veloverleih zurückgezogen.

Michel Ecklin

Gross war die Enttäuschung im vergangenen Dezember, als sich Pick-E-Bike aus dem Laufental zurückzog. Diesen Schritt begründete das Elektrovelo-Ausleihunternehmen damit, dass die Nachfrage zu gering gewesen sei, um sie wirtschaftlich zu betreiben.

Weder der Kanton noch die SBB waren bereit, in die Bresche zu springen und mehr zu zahlen – obwohl die Gemeinden im Laufental gerade jetzt froh wären um ein alternatives Mobilitätsangebot. Denn ab dem 26. April ist die Bahnstrecke zwischen Laufen und Aesch für 22

Für **22**
Wochen ist die Bahnstrecke zwischen Laufen und Aesch gesperrt.

Wochen gesperrt, wegen des Doppelspurausbaus auf diesem Abschnitt. In den Ersatzbussen und auf der Strasse dürfe es eng werden. Deshalb empfehlen SBB, Kanton und die Gemeinden unter anderem, fürs Pendeln das E-Bike zu benutzen.

Entsprechend ungünstig ist es, dass seit dem 1. Januar fast im ganzen Laufental keine Pick-E-Bikes mehr zur Verfügung ste-

hen. Einzig in Duggingen ist alles beim Alten geblieben. Denn die Gemeinde ist schon länger dem Rahmenvertrag angeschlossen, den die Birsstadt mit Pick-E-Bike abgeschlossen hat. Darin ist aufgrund von Parametern wie Gemeindefläche und Einwohnerzahl festgehalten, wie viel jede Gemeinde zu zahlen hat.

Von diesem Arrangement dürfte demnächst auch Grellingen profitieren, die zweite Gemeinde des Laufentals, die zur Birsstadt gehört. «Die Situation hat sich verändert», sagt Roger Saladin von Pick-E-Bike. Grellingen sei jetzt Endgemeinde, also am Rande des Einzugsge-

biets, nicht mehr Durchgangsbereich wie bis Ende Dezember. Und wegen der Bahnsperre werde das Angebot sicher attraktiver sein, man könne es auch besser kommunizieren. «Die Nachfrage ist schwierig vorauszusagen. Aber ich denke, sie wird etwas anziehen.»

«Schlechte Erfahrungen während Corona»

Noch dauert es aber einige Wochen, bis man sich in Grellingen wieder ein Pick-E-Bike schnappen kann. Womöglich könne dies noch vor der Bahnsperre am 26. April geschehen, sagt Saladin, allenfalls werde es Anfang Mai. Für wie lange, ist noch offen.

So rasch wird keine weitere Laufentaler Gemeinde mehr mitmachen, denn zur Birsstadt gehören nur Duggingen und Grellingen. «Schade» findet das Thomas Schmid, Gemeindepräsident von Zwingen, birsaufwärts gesehen die nächste Gemeinde nach Grellingen. Zwingen habe das Angebot immer unterstützt, aber man habe es im Laufental in einem schlechten Moment versucht, nämlich während Corona. Deshalb habe Pick-E-Bike schlechte Erfahrungen damit gemacht. «Während der Bahnsperre hätte man dem Angebot eine Initialzündung geben können, damit es danach auf unbestimmt bestehen bleibt.»